

Amenazadas comunidades en Líbano Tolima

Las acusan de colaborar con un operativo militar contra la explotación ilegal de oro.

Asociación Nacional de Zonas de Reserva Campesina - Anzorc/Jueves 12 de mayo de 2016

Mineros ilegales capturados por el Ejército. Estarían detrás de las amenazas.

La comunidad de la vereda La Marina en Líbano (Tolima) viene siendo víctima desde hace una semana de amenazas por parte de grupos criminales y armados que durante años se han financiado de la explotación de oro ilegal en el predio conocido como El Cairo. Esto sucede después de que Cortolima en conjunto con el Ejército realizaran un operativo a finales de abril con el propósito de incautar la maquinaria con la que hacían la extracción de oro (una electrobomba, dos motores de gasolina, cuatro tanques de trituración y seis brocas de martillo de presión eléctrica, entre otros materiales). En el operativo se capturó a Samuel Antonio Restrepo, Amado de Jesús Bernal, Jhon Freddy Romero y Jairo Duque Cárdenas. Este último quedó en libertad después del operativo.

Las amenazas se han hecho vía telefónica por parte de personas anónimas que intimidan a los pobladores de la región para que abandonen sus lugares de residencia y les acusan de ser colaboradores del operativo. Así mismo, el señor Duque Cárdenas ha proferido amenazas verbales y públicas contra habitantes de la vereda La Marina a quienes igualmente acusa de ser colaboradores de las autoridades.

Antecedentes

No es la primera vez que la comunidad es víctima de amenazas por causa de la extracción ilegal de oro de la finca El Cairo: en el 2013 el presidente de la Junta de Acción Comunal tuvo que desplazarse de la región víctima de amenazas por este tipo de situaciones.

Se ha denunciado por parte de la comunidad que las personas que desarrollan este tipo de explotaciones en el sur del municipio son foráneas y se encuentran permanentemente armadas en actitud desafiante y amenazante contra quienes pretendan algún tipo de reclamo.

Así mismo, la empresa minera Mineros S.A, en los procesos de exploración que realizó entre los años 2012 y 2014 en la región, afectó gravemente el ambiente, profundizando nacimientos de agua en la finca Villa Beatriz y otras cercanas al Cairo, generando pobreza y desplazamiento.

Exigimos:

A las autoridades municipales (Alcaldía municipal, personero, fiscalía y demás), a la gobernación del Tolima y a la Defensoría del Pueblo atender la situación de amenaza que viven los habitantes de la vereda La Marina ante la arremetida de grupos ilegales que se lucran de la explotación ilegal de oro en el sur del municipio de Líbano. Así mismo, solicitamos que se garanticen los derechos fundamentales de sus habitantes, entre ellos el derecho a la vida, la seguridad de sus bienes y familias, a no ser sometidos a amenazas, tratos crueles e inhumanos producto de la acción criminal de estos grupos en la región.

Llamamos:

A los habitantes del municipio de Líbano y el departamento del Tolima, a organizaciones defensoras de derechos humanos, a organizaciones sociales en general, a solidarizarse con las comunidades víctimas de estas amenazas, a presionar la acción eficaz de las autoridades y evitar que se generen nuevos desplazamientos y víctimas en el Líbano.